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媒体见面会原定于昨日下午 3 点举行，但
当记者1点半前往位于足协大楼的新闻发布厅
时，已有近三四十名记者在那里早早守候，进入
采访“预热”状态，有的调试机器，有的为同事占
座儿，而位于最后一排的摄像机位也早被各种

“长枪短炮”占据。
当韦迪2点50分左右进入会场时，平日仅

能基本坐满的发布厅已经被彻底“挤爆”，每一个
角落里都站满了人，韦迪几乎是在人缝中“钻”
到了前台，而刚刚就座的他立即被“劈里啪啦”

的拍照声包围，如此阵势让韦迪不禁和记者开起
了玩笑：“我以前也在很多岗位上工作过，接受过
很多采访，但这么多的记者还是头一回遇到。”

在大约40分钟的见面会上，韦迪用了20分
钟左右的时间谈了中国足球目前存在的几大顽
疾，并简要介绍了未来的工作设想。他表示，尽
管困难重重，但中国足球既有国家的重视和支
持，又有广大民众的持续关注，解决中国足球的
问题是有希望的。

据记者观察，此次见面会除了国内媒体外，
包括美联、路透等多家境外媒体也都前来报道，这
对于近年来渐受冷遇的中国足球来说还属罕见。
会后，韦迪留给记者的普遍印象是坦诚、直率，讲
话直来直去，面对记者的提问“不打太极”。

另外，在显露了新官上任的“铁血一面”后，
韦迪在见面会中同样展示了自己风趣的一面：

“有报道说，韦迪想做中国的阿维兰热，我没这
么说过。所以最后一个请求就是希望大家起标
题时不要太离谱。” 本报综合新华社电

中国足协昨天下午举行新闻发布会，这也是韦迪自1月22日入主足协以来首
次召开记者会。在会上，韦迪直陈了当今中国足球的六大问题，提出了自己的施政
方针，并明确表示如果“做不好会引咎辞职”。此外，韦迪还就公众所关心的男女足
国家队建设、反赌反腐、新赛季中超联赛安排等发表了看法。

韦迪铁血宣言外展风趣谈吐[记者视线]

[提出六大问题]
管理和运行体制有问题 行业

风气坏水平下滑快
发布会甫一开始，韦迪就笑称，昨天“如此

多的记者让我吃惊”。他表示，自己也是一个球
迷，在足协上任后更加关注中国足球，同时看待
足球也更为理性。韦迪在发布会上首先直陈了
中国足球目前存在的六大问题。

1.管理体制和运行机制存在问题。管办不
分，出现假赌黑，与体制和机制有关系。2.职业
风气存在问题，1997年出现假球，出现赌球，这
些问题既有行业管理者的问题，也有从业者的
问题。3.青少年储备萎缩，足球人口严重缩
水。从 60万到 7000人，萎缩了 100倍。4.从业
人员的道德需要加强。5.国字号水平严重下
滑，奥运会创造了辉煌，唯一有足球丢了脸，男
足在100名左右，女足跌出前10。总结原因，还
是足协在国字号组织上不力。当然，外环境也
存在问题。6.足协的自身建设存在问题，作风
问题、水平问题和能力。

[关于施政纲领]
职业化 青少年 国字号“三条

主线”贯穿
虽然正处于危难之中，但作为足协新任掌

门人的韦迪仍然充满信心。他表示中国足球正
在“面临着一个新的春天”，包括胡锦涛同志在内
的多位中央领导都很关心中国足球，赞助商对于
打假活动很支持，同时社会各界也在群策群力。

“当上下两方面都交集在一起，解决足球的问题
还远吗？我认为不远了！”韦迪充满信心地说。

对于上任后未来的施政纲领，韦迪表示将以
职业化、青少年、国字号的“三条主线”贯穿始终，
围绕三条线，组织好足协的工作这一“辅助”。韦
迪表示，足协未来将抓好自身思想道德建设，重新
树立足球人的形象，并大力提高自己的能力。

[关于反赌风暴]
安排专人盯看盘口 足球需重塑

形象
谈及现在轰轰烈烈的反赌风暴，韦迪表示，

除了要在上述3个方面加强足协的自身建设以
外，也要出台一系列措施监控盘口变化，因为在
其中必然隐藏可能的假赌黑。韦迪举例说，未
来可能在一个赛区增派裁判，将由计算机人员
监控盘口变化，同时也欢迎媒体监督，不分媒体
大小一律平等对待。此外对于足协工作人员，
韦迪也表示“如果跟不上我的节奏和思想，就另
谋高就”，充分展示了新任掌门人铁腕治军，整
肃足协的坚强决心。

[关于新赛季中超]
能否按期开赛现在还不完全取

决于足协
对于公众非常关心的新赛季联赛，韦迪也

进行了回应。不过韦迪并未正面谈及涉假球队
是否能够参加下赛季中超联赛，但指出有媒体
报道的“罚 15 分”的假新闻是“不负责任”的。
而现在，中国足协正在按 3月 20日正常开赛做
前期的一切准备工作，是否能够按期开赛现在
还不完全取决于足协。

另外，对于外界盛传足协将另派中层干部
担任中超公司总经理一事，韦迪明确表示：“目
前我还没有考虑调整，我们还需要等待公安部
门的调查结果。”

[关于国字号建设]
国足五年内重返亚洲一流 女足

回世界一流
对于即将开赛的东亚四强赛，韦迪表示国

足并没有预设目标，只要能把这段时间练习的
战术坚决打出来，打出精气神，就算完成任务。
而对于未来国字号的建设，韦迪明确表示，在自
己的五年任期内将让男足重新回到亚洲一流、
女足回到世界一流。

韦迪在会上还就国家队主教练一事回应了
媒体，他表示，目前在外教方面还没有考虑。“高水
平外教只有世界杯后才有机会，外教也是在世界
杯之后再找，现在想找也找不到。”

[关于中国足球公信力]
不应该推倒重来 在原来基础

上更积极地向前推进
谈及屡屡遭到质疑的中国足球公信力，韦迪

表示，自己并不认同“中国足协是一个说谎者”的
说法。他认为，只要提高了中国足球的水平，中国
足球公信力自然也将提升。韦迪认为中国足球不
应该推倒重来，而是在原来基础上更积极地向前
推进。他也坦承，足协工作需要方方面面的支持，
如果最后做不好，他明确地表示将“引咎辞职”。

[对媒体提“要求”]
韦迪表示并不想做中国的阿维

兰热
对于公众非常关注、却被一拖再拖的足代

会，韦迪表示，只有等中国足协人事问题确定之
后，才能召开。最后，韦迪也给媒体提了一点“要
求”。他表示，希望大家“标题不要太离谱”。“有报
道说，韦迪想做中国的阿维兰热，太离谱，希望大
家不要这么弄，我没这么说过。”韦迪说。

韦迪见面会引媒体疯狂追逐韦迪见面会引媒体疯狂追逐

新官上任三把火新官上任三把火

韦迪：做不好我辞职韦迪：做不好我辞职


